
关键词：艺术创新
关键词：蓝碳发展

“海南蓝碳工作成型起势，可以用

‘国际’‘研究’‘中心’这三个词概括。”

海南省政协委员吕淑果分享海南在推

动蓝碳发展中取得的积极成效。

2019年起，海南系统调查碳库本

底，深入研究碳汇过程及机制，启动海

洋负排放技术研发；开发红树林碳汇项

目方法学，参与国家CCER方法学编

制；开发红树林碳汇项目。

3年来，海南举办 2次大型国际

会议，把蓝碳领域的顶尖科学家邀请

到海南，推动交流合作；持续开展海

洋负排放国际大科学计划示范基地

建设。

海南还利用“中心”实体汇聚资源

和智慧，目前已和10多家单位签署框

架协议，联合30余家单位发起成立中

国滨海蓝碳观测研究联盟；建成1个蓝

碳实验室和1个数据平台，3套红树林

碳通量观测系统。

吕淑果：

从3个词看海南蓝碳“成绩单”

关键词：智慧交通

张和海：

全岛部署“车路云一体化”
数字经济正逐步成为海南自贸港

发展的新引擎，近年来，海南在“向数

图强”方面取得显著成效。海南省政

协委员张和海围绕中国移动海南公司

如何助力海南实现“向数图强”，分享了

他们的实践路径和未来规划。

截至目前，中国移动海南公司已

累计开通 5G基站 1.74 万站，实现全

省镇区级以上区域的连续覆盖，行

政村覆盖率达到100%，人口覆盖率

达到96%，5G应用也在各行各业得到

了生根开花。下一步，中国移动海南

公司将助力“一线放开，二线管住”做

好全域管控。在智慧交通方面，结合

中国移动的视联网技术，完成“车路云

一体化”在全岛的部署。让物流更加

便捷，让L3级别的自动驾驶早日落地

海南。

关键词：文化交流

“一带一路”国际合作和海南自贸

港建设为海南青少年人文交流带来了

新机遇。海南省政协委员邓颖颖建

议，以小切口讲好“小而美”的海南故

事，进一步做好中外青少年人文交流，

助推海南自贸港国际传播和提高海南

对外开放水平。

邓颖颖建议，通过联合海南省民俗

学会等机构组织中外青少年亲身体验

海南独特的传统文化和民俗民风，对

外讲好海南故事、展现海南形象、传播

海南声音。“亲戚越走越近，朋友越交

越深。”在邓颖颖看来，海南与东盟国

家地缘相近、人文相亲，有着天然的纽

带关系，邀请琼籍华裔青少年代表返回

海南开展研学等系列活动，可增进琼

籍华裔青少年对海南家乡发展和自贸

港的认知和了解。

邓颖颖：

请中外青少年来海南走一走

关键词：海洋旅游

“现在北方冰天雪地，我们却春

意盎然。我们应该利用好海南的碧

水蓝天，走出一条热带海洋旅游与滨

海度假、滨海康养联动发展的独特创

新之路。”海南省政协委员王佳说起

关于海南推进建设“海洋强省”的“金

点子”。

王佳认为，向海洋要生产力，求新

增长点，首先要从大力提振消费，扩大

需求的视角。“充分发挥海的优势，做到

从‘看海’向‘玩海’转变。让游客看到

奇观、玩出惊喜，打造海南独有、具有世

界影响力的海上娱乐旅游项目，促进国

际旅游消费中心的建设。”

目前海南省投资商会正在谋划打

造“海洋旅游＋休闲渔业”综合消费体

验旗舰型项目。委托智库专家主持创

建“海南环岛玩海大联盟”。

王佳：

将创建“海南环岛玩海大联盟”

关键词：科研成果转化

“从2021年至今，海南省已批复建

设科技小院136个，涉及种植、养殖、

加工等行业，12 个住琼高校参与建

设，250多名研究生奔赴在企业一线，

开展技术推广、示范和培训，得到生

产企业的高度认可。”海南省政协常

委阮云泽表示，科技小院就是把科技

创新、人才培养和为企业的服务融为

一体的平台。

当前，高校科技成果转化难，企业

缺乏科技与人才，是一个广泛存在的社

会问题，迫切需要在高校和企业间建立

更有效的方式，打通高校和企业之间人

才和技术的双向流动，促进科技成果转

化和应用。科技小院，即“科学技术+

农村小院”,是在校研究生长期驻扎企

业基地，集人才培养、科技创新、社会服

务有机结合的一种方式。

阮云泽：

科技小院搭桥，校企“双向奔赴”

关键词：可持续发展报告

可持续发展，简而言之就是不以牺

牲未来为代价发展当下经济的一种发

展模式。具体来说就是要平衡好环境

保护、社会责任、公司治理与经济发展

之间的关系。海南省政协常委雷小玲

建议海南国有企业尽早全面实施可持

续发展报告。

雷小玲指出，2024年以来，我国

密集出台了可持续发展报告（披露）

的相关政策。雷小玲建议，作为海南

市场经济建设生力军的国企能够率

先垂范，履行可持续发展的报告责

任。

“这个工作做好了，海南的经济

建设就是小而精、小而美、从求量转

变到提质，切实推动企业实现高质量

发展和内在投资价值的提升，吸引更

多绿色投资。”雷小玲说。

雷小玲：

建议国企全面实施可持续发展报告

新征程 谱新篇
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“期待越来越多的香港律师、仲裁

员、调解员成为建设海南自由贸易港的

见证者、参与者和贡献者。”海南省政协

常委范凯杰说。

“去年12月，海南省委办公厅、省政

府办公厅出台《关于促进海南自由贸易

港法律服务业高质量发展的若干意

见》，清晰、具体地点出了海南自由贸易

港法律服务业高质量发展的‘所需’，为

海南引进香港法律人才提供了指路明

灯与路线图。”范凯杰说。

2020年，范凯杰获聘为海南国际

仲裁院首任院长，成为首位在内地出

任省级直辖仲裁机构行政首长的港

籍人员。省内仲裁与调解机构这两

年也陆续聘任了多位经验丰富的港

籍仲裁员、调解员。两家与香港律师

事务所联营的律师事务所落户海口、

三亚，多位香港律师被海南律所聘为

法律顾问。

关键词：琼港法律服务合作

范凯杰：

越来越多香港法律人才“闯海”发展

扛起琼剧教育大旗、擦亮芭蕾教育

招牌……海南省政协委员莫青桥介绍

海南艺术职业学院在服务海南文化强

省建设工作中所做的一些创新举措。

2024年 6月，海南艺术职业学院

正式设立。学院创新性地将琼剧、儋

州调声、黎苗歌舞、黎锦技艺等海南

非物质文化遗产融入课程教学和剧

目实践。

莫青桥介绍，目前该学院正与海

南省演艺集团合作培养芭蕾舞蹈人

才，力争尽快推出红色经典芭蕾舞剧

《红色娘子军》演出。同时，学院与海

南省动漫艺术学会等机构，联合制作

动漫版《红色娘子军》，通过创新的艺

术形式，将这一红色经典作品以更加

现代、时尚、富有感染力的方式呈现给

年轻一代。

莫青桥：

经典变年轻，《红色娘子军》出动漫版

聚光灯下，他们亮答卷、晒举措、出实招；麦克风前，他们聊发展、讲信心、激活力。1月15日下午，海南省政协八届三次
会议“委员通道”（第二场）开启，范凯杰、雷小玲、阮云泽、莫青桥、张和海、王佳、邓颖颖、吕淑果等8位省政协委员走上通道，
围绕涉外法律服务、经济建设、科技创新、文化建设、人才建设、产业数字化等内容建真言、献良策。

（记者王燕珍周静泊韩星易帆汪慧王子遥）

亮“见”出招●两会“委员通道”


